

# 八幡の風

## 津市中学校交通安全弁論大会

11月17日(金)、津リージョンプラザのお城ホールにおいて、津市中学校交通安全弁論大会が開催されました。新型コロナウイルス感染症の影響でここ何年間かは中止となっていたのですが、本年度は久しぶりの開催となりました。

本校からは2年生の荒木悠人さんが学校代表として参加し、「交通事故と個人の意識」という表題で、堂々とした力強い弁論を披露してくれました。



## 地域とつながる(その②)

第8号の学校だよりで、東観中学校の生徒たちが地域とつながる活動を紹介させていただいたところですが、その後、「草生小学校運動会」や「安濃町文化祭」からも依頼をいただき、生徒たちが活動に加わらせていただきました。学校運営協議会での協議をきっかけに始まったこの取組が、少しずつ広がっていることを嬉しく思います。



## 津市PTA 中学校部ソフトバレーボール大会

10月28日(土)、安濃中央公園内体育館において、津市PTA 中学校部のソフトバレーボール大会が開催されました。東観中学校からは保護者と教員総勢20名で参加し、今年もみんなが常に和気あいあいとした雰囲気を楽しむことができました。結果は、午前中の予選リーグでは1勝2敗。そして何と、午後の決勝リーグDグループでは見事全勝し、グループ1位の成績をとることができました。当日参加いただいた皆様、あるいは練習も含め応援に駆けつけていただいたみなさま、ありがとうございました。



# 生活を振り返る ～全国学力・学習状況調査より～

期末テストを終え、2学期も残り1ヶ月ほどとなりました。ここで、本年度の全国学力・学習状況調査の結果を踏まえながら、そこから見える傾向を紹介しておきたいと思います。これから先の学校生活や進路選択に向けて、自分自身を振り返る際のヒントにしてみてください。

生徒への質問のうち

「将来の夢や目標を持っていますか」「学校に行くのは楽しいと思いますか」

「友達関係に満足していますか」



といった質問に対し、「当てはまる」と答えた生徒の割合は全国や県の平均に比べると高い傾向にあります。一方で

「自分には、よいところがあると思いますか」



「人が困っているときは、進んで助けていますか」

といった質問に対しては、「当てはまる」と答えた生徒の割合はやや低い傾向にありました。

自分のやりたいことがイメージできており、仲の良い友達と自分のペースで学校生活を過ごせている人が多い反面、自分に自信がもてず勇気が出ないことから、目標に向かって踏み出したり、困っている人に手を差し伸べたりすることができていないのかもしれない。

家庭学習の面では

「家で自分で計画を立てて勉強をしていますか」

という質問に対しては肯定的な解答が多かったものの、



「土曜日や日曜日など学校が休みの日に1日当たりどれくらいの時間勉強をしますか」

という質問では、勉強時間は全国や県の平均よりも短い傾向にありました。短時間で効率よく勉強できている、とすることもできますが、全体としての学習量が少ない、ということになっていないかが気になるところです。

生活習慣の面では、

「朝食を毎日食べていますか」「新聞を読んでいますか」

「今住んでいる地域の行事に参加していますか」



などは、肯定的な解答が高い傾向にありました。これらは昨年度も同様の傾向であったことから、東観中学校の生徒全体の傾向であり、強みであると言えます。

最後に、学力については、数学と英語が全国や県の平均に比べてやや高く、国語がやや低い結果でした。数学では「数と式」に関する問題を得意とする一方で、「データの活用」に関する問題がやや苦手な傾向にありました。英語では「読むこと」「書くこと」を得意とし、「聞くこと」に関してはわずかに平均を下回っていました。国語では「読み取り」や「抜き出し」の問題で平均を上回っていましたが、「歴史的仮名遣い」や「漢字」の問題ではやや下回っていました。これらの結果は、今後の教員の授業改善にもつなげていこうと考えています。



## 【お知らせ】～津市教育委員会 Facebook 開設～

津市教育委員会が Facebook を開設しました。これは、事業や研修会等の内容を広く発信することを目的としたものです。

よろしければ、右のQRコードからご覧ください。

